

## Autosuficiencia de **petróleo** y gas en el país es de cinco y ocho años



Nelson Castañeda Barbour se convirtió en el presidente ejecutivo de la Cámara Colombiana de **Petróleo**, Gas y Energía (Campetrol), desde enero pasado. FOTO CORTESÍA CAMPETROL

**ECOPETROL** **HIIDROCARBUROS** **PETRÓLEO** **CONTENIDO EXCLUSIVO SUSCRIPTORES**

PUBLICADO HACE 21 HORAS

Nelson Castañeda, presidente de Campetrol, destaca cómo van pilotos de **fracking** y la actualidad del sector.

A Colombia le quedan cinco años de autosuficiencia en **petróleo** y ocho en gas y por ello el país busca darle ritmo a la transición energética e incluso le abrió la puerta a los polémicos Proyectos Piloto de Investigación Integral (Ppii) de Yacimientos No Convencionales o **fracking**.

Esa técnica, dice Nelson Castañeda, presidente ejecutivo de la Cámara Colombiana de **Petróleo**, Gas y Energía (Campetrol), haría que los niveles de autosuficiencia se cuadruplicaran o quintuplicaran respecto a los actuales pero primero habrá que "destapar la alcancía" y ver si se cuenta o no con tal potencial en el subsuelo.

En entrevista con EL COLOMBIANO el ejecutivo hace el balance de la Cámara tras cambiar sus estatutos en 2020 de cara a la transición energética, destaca que este año la producción petrolera se acercaría a 800 mil barriles diarios y se refiere a la situación del **fracking** y al rol de la industria de hidrocarburos en el territorio nacional.

**Hace casi un año cambiaron sus estatutos y se convirtieron en **Petróleo**, Gas y Energía, ¿qué le ha permitido esto a la Cámara?**

"La junta directiva y la asamblea tomaron la decisión de ampliar el horizonte a empresas de energías renovables, visualizando los Objetivos de Desarrollo Sostenible y el Acuerdo de París. Esto, alineado a que las compañías de bienes y servicios debemos prepararnos para esa nueva realidad y por eso abrimos el espacio para nuevos afiliados especializados en esa materia. Tenemos claro que el sector de hidrocarburos hará un proceso muy ordenado hacia las fuentes renovables y cuando se revisa en el largo plazo en los estudios que hacen las firmas especializadas se observa que el gas será el combustible de esa transición".

**¿Cuál es la situación energética de Colombia?**

"El país produce alrededor de 745 mil barriles de **petróleo** (promedio día) y mil millones de pies cúbicos de gas que se consumen para moverlo. La matriz energética tiene un alto componente de gas y la tendencia es que siga creciendo. Hay un compromiso nacional de continuar explorando, pero para garantizar la autosuficiencia petrolera que tenemos hace 34 años hay que estimular que el sector de hidrocarburos genere programas de adquisición sísmica para tomar información y que siga perforando pozos exploratorios, algo que estuvo en los niveles más bajos en 2020.

Si no perforamos y obtenemos información nunca vamos a hallar yacimientos y por eso la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH), que es la promotora de la industria en el país, está generando espacios de asignación de áreas permanentes para que inversionistas pongan su dinero en un negocio en el que, de cada 10 pozos que se perforan, solo uno o dos son exitosos. Por eso, normalmente se hacen alianzas entre varias compañías para diversificar el riesgo.

Lo más importante en este momento para la autosuficiencia nacional, que está hoy en día en seis años para el **petróleo** y ocho para el gas, es que podamos realizar los Proyectos Piloto de Investigación Integral de Yacimientos No Convencionales. Estos están en el Magdalena Medio y podrían darnos niveles de autosuficiencia de cuatro o cinco veces lo que poseemos hoy. Es como la alcancía que tenemos para destapar y resolver parte de los problemas de hoy en día como no tener caja suficiente para tapan el hueco fiscal y generar los programas sociales que requiere el país".

**¿Está en riesgo la seguridad energética?**

"Hemos bajado el nivel de autosuficiencia año tras año y en el análisis que comentaba los seis años en **petróleo** son muy pocos porque si se piensa cuánto demora en poner un barril en superficie y canales de comunicación un campo petrolero, en el offshore (costa afuera), es entre ocho y diez años. En cambio en los hidrocarburos no convencionales, si los pilotos nos salen positivos en la infraestructura del Magdalena Medio, tendríamos fuentes frescas de rápida materialización de caja. Para el sector petrolero es importante desarrollar los pilotos con la transparencia que se está proponiendo, la concertación con la comunidad y cumpliendo estándares mundiales. En conclusión, la autosuficiencia tiene periodos muy cortos y debemos ser estratégicos para no volver a las importaciones que tuvimos que hacer hace más de 30 años para satisfacer las necesidades de combustible".

**¿Cómo van los pilotos de **fracking**?**

"Ecopetrol y ExxonMobil ya tienen un contrato con la ANH. **Ecopetrol** posee inversiones en Estados Unidos en ese tipo de yacimientos y está con la curva de aprendizaje acelerada para poder implementarlos en el país y ExxonMobil tiene mucha experiencia mundial. Hay dos pilotos en el Magdalena Medio: el proyecto Kalé, de **Ecopetrol**, en el que se pueden estar invirtiendo 77 millones de dólares en la fase de investigación, y el de ExxonMobil, en Puerto Wilches, con un capital cercano a los 50 millones de dólares. Son iniciativas de carácter investigativo, no comerciales".

**¿Cree que el proyecto va lento?**

"La paciencia hace verdaderos sabios, pero llevamos diez años dándole la vuelta al tema. La coyuntura de crisis económica y el efecto de la pandemia nos vuelven más efectivos en la toma de decisiones, lógicamente con las mejores prácticas. Para eso el país tiene a las compañías que lo están haciendo mejor a nivel mundial. Ahí ya viene el tema de si encontramos o no el hidrocarburo, porque lo peor que puede pasar es que no destapemos la alcancía a ver si hay o no ahorros en el subsuelo".



NEGOCIOS

### Sube producción de crudo, pero hay presión por la pandemia

El tema ha tenido una gran resistencia en el país...

"Ecopetrol y ExxonMobil están haciendo un acercamiento permanente y Campetrol, como gremio, tiene el compromiso de difundir información veraz para que la comunidad tome las mejores decisiones con base en los datos. Tenemos el reto, como sector y Gobierno, de despejar todas las dudas de las comunidades con hechos que visualicen las ventajas y desventajas que tiene la aplicación de estos pilotos. Creemos que toda actividad tiene impacto pero Colombia requiere hidrocarburos para seguir generando divisas y un mejor nivel de vida a muchos connacionales. Es una posibilidad para reactivar la economía".

En el último año la exportación de **petróleo** nacional ha bajado, ¿qué han visto allí?

"Se vio disminuida porque el precio y los volúmenes cayeron. Esas dos variables, junto con la demanda, que en el 2020 bajó entre 12 % y 15 % en el mundo, generaron la menor dinámica de las exportaciones e ingreso de divisas por este concepto al país. Pero ya el crudo se ha recuperado, llegó a tocar hasta 71 dólares el barril y el mes pasado tuvo un promedio de 65 dólares en la referencia Brent. La producción ya está en 745 mil barriles y esperamos que crezcamos de a 10 mil barriles por mes y cerremos el año cercano a los 800 mil barriles. Las cargas de las refineras volvieron a estar en volúmenes de pre-pandemia. Mientras se mantenga el precio por encima de los 52 dólares que presupuestó el Gobierno Nacional en sus ingresos vamos a tener la posibilidad de unos excedentes de divisas para cubrir parte del déficit fiscal".

**¿Cuánto pesan los hidrocarburos en la economía?**

"Hicimos un análisis y vimos que en los últimos diez años el sector, tanto **petróleo** y gas como refinación, se acerca al 5 % del Producto Interno Bruto (PIB) nacional y el promedio de ingresos para la nación en ese lapso está en el orden de 9 %. En exportaciones representamos el 40 % del total del país. La inversión extranjera que atraemos, además, representa el 25 %. Esta industria mueve la economía".

**¿Qué tan metida está la industria en la transición energética?**

"Estamos alineados con el Gobierno en seguir creciendo en la matriz de generación con energías renovables. El reto del Estado es terminar el cuatrienio subiendo la matriz de renovables del 1 % al 12 % y lo estamos siguiendo de la mano de empresas de bienes y servicios que suministran paneles solares y recursos de última tecnología. Creemos que hay oportunidad de que, cuando no haya suficiente energía solar o eólica, siempre va a haber un respaldo en **petróleo**, gas o diésel. La transición energética va a ir de la mano del sector de hidrocarburos, será muy ordenada y va a haber mercado para todos".

**Campetrol**  
@campetrol

#MonitorDePrecios La tercera ola de la pandemia continúa generando presiones a la baja en los precios del crudo.

Ingresa aquí: [bit.ly/32aQK2u](https://bit.ly/32aQK2u)

#oil #gas #petróleo #taladros #precio #workover #perforacion #drilling #rig #Brent

3:10 p. m. · 12 abr. 2021

Consulta la información más reciente sobre la COVID-19 en Twit...



NEGOCIOS

### ExxonMobil le apostará al **fracking** en Colombia

#### CONTEXTO DE LA NOTICIA

##### PARA SABER MÁS

PRODUCCIÓN Y EXPORTACIONES

Según las más recientes cifras del **Ministerio** de Minas y Energía la producción petrolera en Colombia fue de 745.769 barriles promedio día en febrero, lo que significó una reducción de 15,1 % si se compara con lo ocurrido en el mismo mes del 2020, cuando había terminado en 878.389; aunque si se contrasta con la dinámica de enero de este año, cabe destacar, evidenció un ligero aumento de 0,4 %. Entre tanto, a nivel de exportaciones según los registros del Dane los despachos de hidrocarburos cayeron 12,9 % en valor durante el segundo mes del año en curso, luego de percibir 1.315,4 millones de dólares, es decir, menos de los 1.509,7 millones de igual lapso de 2020. En lo que se refiere al **petróleo**, particularmente, las ventas externas se contrajeron 20,3 %.



**DIEGO ANDRÉS VARGAS RIAÑO**

En mis bolsillos hay una grabadora y unos audífonos; en mi mente, amor por el periodismo.

[Seguir a @vardie](#)

REPORTAR UN ERROR

AGREGAR INFORMACIÓN

Porque entre varios ojos vemos más, queremos construir una mejor web para ustedes. Los invitamos a reportar errores de contenido, ortografía, puntuación y otras que consideren pertinentes. (\*)

¿CUÁL ES EL ERROR?\*

¿CÓMO LO ESCRIBIRÍA USTED?

INGRESE SUS DATOS PERSONALES \*

Nombre y Apellidos

Correo electrónico

Confirmar Correo electrónico

TERMINOS Y CONDICIONES

ACEPTO TÉRMINOS Y CONDICIONES

LOS CAMPOS MARCADOS CON \* SON OBLIGATORIOS

ENVIAR

CONTINÚA LEYENDO

LO MÁS LEÍDO	LO MÁS COMPARTIDO	MÁS RECIENTES
1	Colombia reportó 16.654 nuevos casos de covid-19 y 367 fallecidos	
2	Toque de queda y pico y cédula, las nuevas medidas en Antioquia	
3	El sueño de ver rodar un tren paralelo al río Medellín	
4	Las razones por las que Nacional eligió a Pereira como sede	
5	389 reportes de fiestas y aglomeraciones en inicio del toque de queda	

#### NOTAS DE LA SECCIÓN

- Projecto de reforma tributaria mantendría el grado de inversión: Bancolombia
- Autosuficiencia de **petróleo** y gas en el país es de cinco y ocho años
- Estos son los salarios que pagarían impuesto de renta en Colombia
- Los alcances de la solidaridad sostenible
- Crecieron las ventas de industriales y comerciantes en febrero